

はむら 市議会だより

No. 64

(通巻No. 173)

平成17年11月15日発行

羽村市議会

〒205-8601

東京都羽村市

緑ヶ丘5丁目2番地1

☎ 042(555)1111

ホームページアドレス

<http://www.city.hamura.tokyo.jp/>



多摩川 晩秋

主な内容

一般質問	16人の議員が市政を問う.....	2ページ
市長提出議案	羽村市生涯学習施設設置条例など28議案を可決・同意・認定.....	12ページ
議員提出議案	「悪質リフォーム商法」から高齢者等を守るための対策強化を求める意見書を可決.....	13ページ
陳情	陳情1件を審査.....	13ページ
決算審査	平成16年度一般会計など8会計の決算を認定.....	14ページ

市政を問う

平成 17 年第 5 回羽村市議会（定例会）が、9 月 7 日から 30 日までの 24 日間の会期で開かれました。

開会初日、市長から、市政について所信表明がありました。そして、9 月 7 日、8 日、9 日には 16 人の議員が一般質問を行い、市長の考え方を問いました。

震災対策の具体化について

水野 義裕
議員

質問
①市内十五カ所の避難所の管理者は決めてあるか。

避難所の管理運営
マニュアルを作成する

⑦現時点では見直しは考えていないが、被災者に不安を与えないことや被害状況に応じた対応等、避難所の方について今後研究していきたい。
⑧各地域に設置してある防災無線の非常用電源は、約四十八時間の使用が可能である。
⑨ボランティアによる被災者支援活動が円滑に行えるシステム等の調査・研究などを進めているところである。

31 日 第七回議会運営委員会
22 日 正副議長・議会運営委員長・理事者会議
8 月

9 月

7 日 本会議（初日）

8 日 本会議（二日目）

9 日 本会議（三日目）

13 日 第三回総務委員会

第四回経済委員会

20 日 決算審査特別委員会

21 日 決算審査特別委員会
⑤地震の際の延焼火災などから避難者の生命を保護するために避難場所を確保しており、そこで訓練していくいただくよう働きかけていく計画すべきではないか。

30 日 本会議（最終日）
⑥連携を深めることは大切であるので、顔合せ等を検討していくたい。



▲中央地域備蓄倉庫

議会日程

平成十七年第五回

羽村市議会（定例会）



▲間坂信号付近

奥多摩街道の間坂信号の 安全対策について

桑原 寿 議員

質問 一年を通して根がらみ前水田を訪れる市民や観光客は、年々増加している。こうした中、奥多摩街道の間坂信号には歩行者用信号機がなく、大変危険である。

①数年前から歩行者用の信号機の設置について要望が出されている。改善の見通しについて伺う。
②ここ横断歩道は危険なため、近隣の人は避けて行くとの声も聞く。地域住民や根がらみ前水田を訪れる歩行者の安全対策について、市の考え方を伺う。
③奥多摩街道は歩道の幅も狭く、車いす利用者にとっては危険であ

る。さらなるバリアフリー化が望まれるが、市の考えを伺う。

東京都において

整備を計画している

市長

①平成十五年以降、毎年、歩行者信号機設置の要望を福生警察署に行っている。福生警察署では、この交差点への歩行者用信号機の設置の必要性は認識しているが、交差点の形状や歩道の幅員などに問題点があり、設置方法に課題があるとしている。設置するためには、課題を解決する必要があるが、「安全で安心して暮らせるまちづくり」の観点から、引き続き福生警察署に要望していく。

②③この交差点は、横断者が信号待ちするスペースが狭い等、歩行者や車いす利用の方、自転車の通行などに不便をきたしていることは承知している。奥多摩街道を管理する東京都に対し、

福生市長と連名で拡幅整備書を提出し、毎年、機会あるごとに改良の要望を行っている。これらの要望に対し東京都からは、「全路線の改修計画は現在ないが、早急に改修を要する箇所、交差点等は、優先して改修工事を継続しており、間坂交差点については、平成十七年二月に策定した第二次交差点スイスイプラン事業として、整備を計画している」との回答を得ている。

①羽村市が管理している公共施設のアスベスト使用状況は。
②市内の公共的施設（JR、国、都、衛生組合等）の状況は。
③市内にアスベストを製造あるいは使用している事業所はあるか。
④羽村市も「アスベスト台帳」の作成を検討してはどうか。

質問 市内の公共施設のアスベス

ト使用状況および非飛散型アスベスについて問う。

①國や東京都から公表される結果や、市が調査した結果を分野別の一覧表にまとめて活用していきたい。
⑤市が管理する公共施設に建材として使用されている非飛散型アスベスについても、調査方法を検討して実態調査を行っていく。
⑥広域避難場所でもある学校体育馆等についても、実態を把握して対応していく。

質問 市内の公共施設のアスベス

ト使用状況および非飛散型アスベスについて問う。

①國や東京都から公表される結果や、市が調査した結果を分野別の一覧表にまとめて活用していきたい。
⑤市が管理する公共施設に建材として使用されている非飛散型アスベスについても、調査方法を検討して実態調査を行っていく。
⑥広域避難場所でもある学校体育馆等についても、実態を把握して対応していく。

アスベスト対策について

中原 雅之 議員

①震災などの時、市民が避難する学校体育館などの施設については、緊急に調査、対策が必要と思うがどうか。
⑦羽村市の施設のつり天井は、「斜めの搖れ止め金具」などの補強はされているのか。

②③この交差点は、横断者が信号待ちするスペースが狭い等、歩行者や車いす利用の方、自転車の通行などに不便をきたしていることは承知している。奥多摩街道を管理する東京都に対し、

④國や東京都から公表される結果や、市が調査した結果を分野別の一覧表にまとめて活用していきたい。
⑤市が管理する公共施設に建材として使用されている非飛散型アスベスについても、調査方法を検討して実態調査を行っていく。
⑥広域避難場所でもある学校体育馆等についても、実態を把握して対応していく。



▲アスベスト関連の資料



▲電子申請以外に申請用紙でも登録できます

市内建設業者すべてが 市の仕事を受けられるように 制度の拡充を

市川 英子 議員

質問 市内の工務店などすべての建設業者が市の工事を受注できるよう、「電子申請登録制度」とは別に施策の拡大を図るべきである。

具体的には、小規模な工事・修繕（契約担当課を通さない修繕など）について広く業者へ呼びかけ、希望する人を募り登録をするもので、今よりも業者にとっては受注の機会が広がると考える。そこで問う。

①公共施設などの工事や修繕で小規模のものについて、工事の受注を希望する業者の名前をあらかじめ登録しておく「小規模工事等契

約希望者登録制度の実現で、小規模建設事業者の受注機会の拡大を。②「住宅リフォーム助成制度」の復活を。

**申請用紙による
窓口申請も受付している**

市長 ①市内の小規模事業者に、電子申請に要する負担をかけない方法として、申請用紙による窓口申請も受付しているので、この方法で登録していただければ、業者選定の対象となることができるものと考えている。

市が発注する工事等については、適正な履行の確保という観点から、登録業者の中から選定することが原則であり、また、公正な契約といふ面からも、それらの業者間で競争原理が働くことが重要であるので、特別枠を設けるような制度は考えていない。

②市内の中小建設業者等の景気浮揚対策として、平成十四年度と平

成十五年度の二カ年に限定して実施した。

質問 この法（案）には以下のような課題について、市としての基本的な考え方を伺う。

①政策の基本となる障害の定義や人数など、基本データが不十分である。

②法（案）では三障害の福祉サービスを一元化するとともに、年齢や障害別ではばらばらだった医療費の自己負担を「応益負担」とし、医療費の自己負担を一律に一割としている。しかも、施設利用者は食費も自己負担となる。これにはサービスを多く使う重い障害の人ほど負担が増す矛盾がある。

③地域で暮らすためのハード・ソフトの受け皿となる基盤整備が遅れている。

いずれにしても障害者自立支援法（案）は廃案となり、今後、どのような内容で国会に提出されるか分からぬが、法案が再提出された際には、さらに、国会で慎重な審議が重ねられ、国民の合意形

成が図られることを期待している。市では今後の法案提出を注視し、適切な対応を図っていく。

市長 ①②③支援費制度では、支給基準、判定の仕組みおよび財政力の格差等により、サービスの支給量も、自治体間で格差が生じており、精神障害者がこの制度の対象となつていいことなども大きな課題と言われている。

国の法案では、課題の見直しとともに国の財政責任を明確化し、利用者負担についても低所得者に

障害者自立支援法（案） 一廃案中への 対応について

ひしだ ならき 菱田 柚樹 議員

**今後の法案を注視し
適切に対応していく**

市長 ①②③支援費制度では、支給基準、判定の仕組みおよび財政

力の格差等により、サービスの支給量も、自治体間で格差が生じており、精神障害者がこの制度の対象となつていいことなども大きな課題と言われている。

国の法案では、課題の見直しとともに国の財政責任を明確化し、利用者負担についても低所得者に



▲障害福祉課の窓口（庁舎1階）